

Acta Sesión Ordinaria N°04/2013  
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero, a 01 de julio de 2013 y siendo las 18.10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Consejo, la Secretaria Municipal Sofía Reyes Pilsner, y se encuentran presentes los Consejeros:

1.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
2.	Señora	Rosa Fonseca Escobar	Organizaciones Territoriales
3.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
4.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
7.	Señor	Antonio Figueroa Gómez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Rudiberto Troncoso Villegas	Organización Actividad Relevante
9.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

Nota: Ausentes Consejeros: Señor Ernesto Quichiayo Barría, Señor Carlos Ducommun y Sra. Ana María Cisternas, los tres consejeros justificaron su inasistencia.

**TABLA:**

1. Aprobación Acta Ordinaria N°03
2. Correspondencia
3. Informe señor Alcalde
4. Puntos Varios

**1. Aprobación Acta Ordinaria N°03.**

**Consejera Gutiérrez** señala tiene una observación de Cruz Roja en la página 2, donde dice: "*El sábado 11 de mayo la Cruz Roja Cabrero conmemoró un nuevo aniversario. En dicha oportunidad realizaron su juramento los nuevos voluntarios y se hizo entrega de un certificado a los participantes de un curso de primeros auxilios realizado por la institución y que contó con el apoyo de un profesional del CESFAM de Cabrero.* Debe decir: ... **profesional del CESFAM de Yumbel.**

El Acta Ordinaria N°03 es aprobada por la unanimidad de los señores Consejeros, con la observación señalada.

**2. Correspondencia.**

**Despachada.**

- ✓ **Ordinario N°709 del 12.06.2013 a Directora DIDECO.** Informa que en el COSOC se planteó la preocupación de algunos vecinos por la situación del caso social de Pascual Araneda Cabrera, solicita constatar situación y ver ayuda asistencial.
- ✓ **Ordinario N°710 a Director Tránsito.** Comunica preocupación del COSOC por los vehículos abandonados que están en calle Martínez de Rozas, se solicita constatar la situación para que sean retirados de la vía pública, también se planteó la queja de vecinos de Villa Zañartu de Cabrero, por el ingreso de camiones que no dejan espacio a los residentes para entrar o sacar sus vehículos; se solicita informar las medidas adoptadas.

**Recibida.**

- ✓ **Ordinario N°214 del 31.05.2013 de Directora DIDECO.** Da respuesta con respecto a la situación planteada por el COSOC sobre la Sra. Virginia Cid Cid domiciliada en el sector El Taco de Cabrero y entrega descripción de la ayuda entregada.
- ✓ **Ordinario N°212 del 27.06.2013 de Director Tránsito.** Da respuesta sobre los vehículos abandonados en calle Martínez de Rozas y respecto al ingreso de camiones de alto tonelaje en Villa Zañartu de Cabrero. Adjunta copia de oficio enviado a Carabineros solicitando mayor fiscalización e sectores señalados.
- ✓ **Ordinario N°285 del 27.06.2013 de Directora DIDECO.** Informa sobre visita efectuada a indigente Pascual Araneda Cabrera, agrega que irá informando paso a paso las acciones realizadas para este caso social.
- ✓ **Ordinario N°329 del 28.06.2013 de Director DOM.** Da respuesta a inquietudes planteadas por el COSOC referente a: reposición luminarias camino a Monte Águila, poste de alumbrado público quebrado camino a Quinel, pastizal en Villa Zañartu, inquietud de vecinos por instalación de peaje en sector Puentes Negros, etc.

**3. Informe Señor Alcalde.**

- ✓ **El Municipio de Cabrero, en medio de la conmemoración del Día Mundial del Medioambiente, realizó una visita inspectiva a una planta de extracción de áridos en el sector "Estero de los Sapos", la cual estaba**

causando infracciones e impactos viales y ambientales. En el lugar se pudo comprobar que los propietarios no contaban con las autorizaciones correspondientes, por lo que se clausuró su funcionamiento hasta que no regularicen la situación. De esta forma se dio inicio al Plan de Inspección de Proyectos Industriales, Agropecuarios, Extractivos, Sanitarios y Otros, que han sido solicitados por la Superintendencia de Medioambiente, a todos los Municipios

- ✓ **445 alumnos y alumnas de la Escuela Alto Cabrero recibieron este miércoles 5 de junio, sus nuevos uniformes, los cuales fueron adquiridos gracias a financiamiento de la SEP.** Acompañados de sus padres, los estudiantes prioritarios favorecidos recibieron equipamiento, según sus necesidades, correspondiente a zapatos, buzos o el uniforme del establecimiento.
- ✓ **Un buzo deportivo, polera de piqué y una casaca fue el equipamiento recibido por 549 alumnos y alumnas considerados prioritarios de la Escuela Enrique Zañartu Prieto.** En una simbólica ceremonia, realizada este viernes 7 de junio, los estudiantes recibieron sus nuevos uniformes los cuales fueron adquiridos gracias a financiamiento de la SEP.
- ✓ **Una significativa ceremonia se realizó esta mañana en la Casa de la Cultura de Cabrero, donde se efectuó el lanzamiento de la "Escuela de Capacitación para Dirigentes Sociales" en la cual participaron más de 60 representantes de la comunidad.** Una jornada que contó con la presencia de la Gobernadora Provincial, María Carolina Ríos, y en la que se desarrolló la capacitación "Formulación de Proyectos" a cargo de la Antropóloga Blanca Rivera.
- ✓ **La mañana del 11 de julio sostuvo una reunión con la Gobernadora Provincial, María Carolina Ríos, y el Jefe Regional de la Subdere, Ignacio Vera, con quienes analizó los diversos proyectos que se pueden sacar adelante para la comuna.** Lo acompañó en dicha oportunidad la Directora de SECPLAN, Srta. Érika Pinto.
- ✓ **El día 11 de junio se efectuó la firma del Convenio con Eduardo Valdés y Ariel Briones, representantes de la empresa Constructora Bicentenario Ltda., para la ejecución del Proyecto "Reconstrucción y Normalización de Internado Escuela Hogar E-1104 Charrúa, Cabrero".** Las obras comenzarían la próxima semana y demorarían 110 días corridos.
- ✓ **El día 11 de junio se realizó la recepción de dos viviendas beneficiarias con el proyecto de ampliación del Comité Villa Primavera II de Monte Águila.** Las obras contemplaron una construcción de 18 m<sup>2</sup> los cuales fueron levantados por la Constructora Flor López, estas son las primeras 2 de un total de 28.-
- ✓ **El día 12 de junio con una ceremonia realizada en el Complejo Deportivo de Cabrero y con la presencia del Director Regional del IND, Javier Puentes Soto, se dio el vamos a los Juegos Deportivos Escolares 2013.** Las escuelas Enrique Zañartu Prieto, Alto Cabrero, Salto del Laja, Orlando Vera Villarroel, Charrúa y los colegios Abel Inostroza y San José de Cabrero son los establecimientos educacionales que se están enfrentando, desde el 4 de junio y hasta el próximo jueves 20, en las disciplinas de fútbol, voleibol, basquetbol, tenis de mesa, ajedrez y hándbol. Además se entregó un galvano de reconocimiento al futbolista profesional Jonathan Suazo, joven de Cabrero que actualmente se desempeña como jugador de Ñublense, y que dio sus primeros pasos para desarrollar su talento en una instancia similar.
- ✓ **El día 12 de junio se realizó la firma del convenio por las más de cien becas entregadas a los estudiantes de la comuna, con el representante de la empresa Pullman Bus, Juan San Martín.** Un importante beneficio que significa una rebaja a \$600 en la tarifa hacia Concepción o Los Ángeles, otorgando así un significativo alivio para las familias de estos estudiantes de entidades de educación superior los cuales fueron elegidos por su situación socioeconómica tras previa evaluación realizada por una asistente social del Municipio.
- ✓ **111 jóvenes estudiantes de educación superior de la comuna fueron beneficiados con una significativa beca otorgada por el Municipio.** Se trata de 85 favorecidos con la Beca Municipal y 26 con la Beca de Excelencia Académica, las cuales consisten en un apoyo económico, desde marzo a diciembre, que les permitirá solventar algunos de sus gastos estudiantiles. En una ceremonia, realizada este miércoles 12 de junio, 10 de los beneficiarios recibieron simbólicamente un certificado que les acredita la obtención de esta beca. Más de 70 millones de pesos durante el año son los que va a invertir la Municipalidad para llevar a cabo esta iniciativa que este año incrementó en 47 el número de estudiantes, los cuales son seleccionados a través de una evaluación realizada por una asistente social del Municipio.
- ✓ **El pasado jueves 13 de junio se visitó el Servicio de Atención Primaria de Urgencia, SAPU, de Cabrero, para conocer el funcionamiento del Equipo Rápido para PCR (Quick Read Go CPR) con el cual se podrá discriminar, a través de un análisis de sangre, si el paciente tiene una infección viral o bacteriana, permitiendo así agilizar el procedimiento y derivar al hospital respectivo sólo los casos que correspondan.** Este recinto de salud se transformó en el pionero de la región en tener este equipamiento, destacando además que en el país es el único servicio de atención primaria que lo posee, puesto que sólo es posible encontrar un sistema similar en la Clínica Las Condes y el Hospital de la FACH, de Santiago.
- ✓ **El viernes 14 de junio, cuatro familias del Comité Villa Primavera II de Monte Águila, recibieron oficialmente sus viviendas ampliadas en 18 m<sup>2</sup>, gracias a la obtención de subsidio del Programa de Protección de Patrimonio Familiar, título 3, y que en total favorecerá a 28 familias del sector.**
- ✓ **140 alumnos y alumnas de la Escuela Salto del Laja recibieron, el lunes 17 de junio, sus nuevos buzos, los cuales fueron adquiridos gracias a financiamiento de la SEP.**

- ✓ **Operativo y autorizado por la CONASET se encuentra, desde el martes 18 de junio, el nuevo sistema para aplicar el examen teórico electrónico para licencias profesionales.** Los ocho equipos con los que cuenta el Municipio están en óptimas condiciones para realizar esta evaluación que tiene una duración de 35 minutos y que consiste en 20 preguntas, elegidas al azar de un banco de 600.-
- ✓ **Un protocolo de acuerdo entre autoridades y comerciantes se firmó el jueves 20 de junio en el centro de la comuna con el objetivo de trabajar para mejorar la corresponsabilidad en la temática de seguridad.** Junto al Subcomisario de Carabineros, Capitán Cristian Rebolledo Verdugo; el Jefe de la PDI, Comisario Sanin Aranciabla Lara y el Presidente de la Cámara de Comercio, Fadel Jaber Sabag, efectuó dicho procedimiento generando un documento que posteriormente fue entregado en cada local comercial y a través del cual se busca generar un compromiso de todos los entes involucrados. Iniciativa que surge dentro de la implementación del proyecto "Cabrero Centro Más Seguro", e incorpora acuerdos relacionados con las denuncias de los delitos y actos vandálicos, la importancia de recurrir a los números de emergencia, la seguridad del local comercial y la labor fiscalizadora, destacando que es un trabajo mancomunado de todos lograr el éxito en materia de seguridad.
- ✓ **Una visita terreno para ver donde posiblemente podría estar instalado un cajero automático de Banco Estado en Monte Águila, realizó el viernes 21 de junio, junto al Administrador Municipal, Pablo Saavedra; la ITO de Obras, Loreto Anabalón, y el Coordinador Gerencia Canales Electrónicas de la entidad bancaria, Miroslav Vucina, quien estaba acompañado por un equipo de profesionales encabezados por el arquitecto Mario Gómez.** El terreno ubicado a un costado de la Sala de las Artes y la Cultura de Monte Águila es el lugar donde podría estar emplazada dicha máquina, por lo que los profesionales realizaron las mediciones y evaluaciones del terreno para ver la factibilidad de su instalación en dicho espacio.
- ✓ **Cerca de 21 millones de pesos se entregaron el martes 25 de junio a 192 agricultores de Cabrero, pertenecientes al programa Prodesal, beneficiarios con los Fondos de Apoyo Inicial, FAI, otorgados por INDAP.** Una significativa ceremonia, que contó con la presencia del Director Regional de INDAP, Fernando Acosta, que permitió la entrega de un aporte económico, el que permitirá el fortalecimiento del capital humano, financiero y productivo, recibieron el documento con el cual potenciarán el logro de sus metas mejorando sus capacidades.
- ✓ **La Ministra de Obras Públicas, Loreto Silva, junto al Intendente de la Región del Biobío, Víctor Lobos del Fierro, participaron de la ceremonia de postura de primera piedra de las estructuras viales de la nueva autopista concesionada Concepción-Cabrero.** Un proyecto que tiene por objetivo mejorar la seguridad vial, su servicialidad, la conectividad y reducir los tiempos de viaje. Una carretera cuya inversión asciende a los 380 millones de dólares, y considera la construcción de un eje vial desde el acceso a la ciudad de Concepción hasta la Ruta 5 Sur, en la ciudad de Cabrero, y que estará al servicio de la comunidad el año 2015.
- ✓ **Con el objetivo de ver en terreno el estado de los caminos rurales de la comuna y las posibilidades de mejorarlos, junto a Alex Utreras Ramírez, Inspector Fiscal de la Dirección Provincial de Vialidad, recorrieron los sectores rurales como Pillancó, El Progreso, Colicheu, Chillancito, entre otros, además de diversos puentes.** Se logró visualizar las proyecciones que serán postuladas a financiamiento año 2014 y así mejorar definitivamente las mencionadas rutas.
- ✓ **Los alcaldes o representantes de Yumbel, Cabrero, Santa Juana, San Rosendo, Hualqui y Florida se encontraron el jueves 27 de junio en una nueva reunión de la Asociación de Municipalidades para el Desarrollo Económico Local, AMDEL, la cual se efectuó en dependencias de la Municipalidad de Yumbel.** En la cita junto con tratar la problemática híbrida que sufre la zona, se acordó trabajar para poder incorporar un canil al territorio, el cual podría estar instalado en Yumbel y sería mantenido económicamente por los seis municipios involucrados.
- ✓ **Durante la Ceremonia de Cierre del Mes del Medio Ambiente, encabezada por la Seremi de Medio Ambiente, Región del Biobío, Marianne Hermanns Brockmann, se firmó el protocolo con el cual se deja expresado el compromiso entre el Municipio y la Seremi por desarrollar el Programa Sistema de Certificación Ambiental Municipal, SCAM, durante el año 2013.** Un convenio de cooperación cuya finalidad es promover la gestión ambiental local, que busca la integración del factor ambiental en el quehacer municipal logrando incorporarlo a nivel de orgánica municipal, de infraestructura, de personal, de procedimientos internos y de servicios que presta el municipio a la comunidad. Además busca la participación de los vecinos en cuanto a la construcción de las líneas de acción a seguir por el municipio.
- ✓ **En completa normalidad se realizaron, este domingo 30 de junio, el proceso de Elecciones Primarias. Una instancia participativa, organizada por el Estado, que en nuestra comuna se llevó a cabo en la Escuela Enrique Zañartu Prieto, el Anexo Escuela Enrique Zañartu Prieto y Escuela Orlando Vera Villarroel.** Los resultados en la comuna fueron los siguientes: Nueva Mayoría Michelle Bachelet: 3.551 (78,7%); Claudio Orrego: 630 (13,8%); Andrés Velasco: 271 (5,9%); José Antonio Gómez: 96 (2,1%); Alianza: Andrés Allamand: 498 (56,9%); Pablo Longueira: 377 (43%).
- ✓ **XI Fiesta Costumbrista Cabrero Celebra los Santos, se realizará en el Complejo Deportivo de la comuna el próximo 5, 6 y 7 de julio.** Donde todas las actividades serán gratuitas, están todos cordialmente invitados.
- ✓ **Este 5, 6 y 7 de julio se realizará en Cabrero el Comité Ejecutivo de la Asociación Chilena de Municipalidades.** La Casa de la Cultura será la dependencia en la cual se encontraran los alcaldes de

diferentes comunas del país con la finalidad de tratar temas como educación, salud y lineamientos estratégicos de la asociación. A las 15:30 horas del viernes 5 de julio se realizará la ceremonia de apertura de esta importante actividad. Otro de los hitos importantes será la ceremonia de traspaso de mando del presidente saliente, Alcalde de Vitacura, Raúl Torrealba, con el nuevo presidente, Alcalde de La Cisterna, Santiago Rebolledo, la cual se realizará en el mismo recinto a las 11:00 horas del sábado 6 de julio.-

Sr. Pdte. da por concluido su informe.

#### 4. Puntos Varios.

- ✓ **Consejera Carrillo** se refiere a la pasada de la estación en calle General Cruz hacia Tucapel y que afecta mucho por los rieles a las personas discapacitadas que tienen que pasar en sillas de ruedas, por lo que le hicieron llegar esta inquietud.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que un vecino que vive en Las Compuertas de Colicheu necesita una mediagua, consulta a quién debe dirigirse y cómo puede hacerlo para obtener esa mediagua. **Sr. Pdte.** responde que el conducto regular y lo más rápido es comunicarse con la Asistente Social, ella tendría que ir a terreno a evaluar la situación y ver si amerita o no una mediagua, en todo caso él puede darle una hora si quiere conversar con él.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que la señalización frente a la sede de Junta de Vecinos Cabrero Norte todavía está tapada con ramas y en la calle Florida con San Martín, en la esquina de la sede donde está la cancha las señalizaciones que están tapadas con las ramas.
- ✓ **Consejera Carrillo** indica que en el mismo sector, pero más arriba el corte de zarza por detrás de las casas que existen ahí en Las Perlas que sale a Quinel de sur a norte, hay un puente ahí por donde pasa agua y está tapado con zarza, cortaron una parte, pero igual quedo un sector que tiene zarza, por la sede hacia Villa El Rosal.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que falta el corte de los árboles que tocan los cables de alta tensión, algunos vecinos lo han cortado por cuenta propia y hay otros que están pendientes en calle O'Higgins y calle Zañartu. **Sr. Pdte.** consulta si la poda se realizó en ese lugar, porque se está podando. **Consejera Carrillo** responde que no, al menos en el sector de Zañartu las ramas están casi tocando los cables de alta tensión.
- ✓ **Consejera Cid** señala que también quería referirse a la poda de árboles, por la calle Esmeralda también le han reclamado a ella que entre Zañartu con Las Perlas, en Florida no se ha podado.
- ✓ **Consejera Cid** referente al poste quebrado camino a Quinel, se indica en el oficio dice que no sale la dirección, consulta si se refiere al número del poste o más o menos dónde queda el poste. **Secretaria Municipal** señala que el Director de Obras habla de tres postes e indica que no sabe cuál es el número del que se está reclamando. **Consejera Cid** agrega que hace años que ese poste está quebrado. **Sr. Pdte.** agrega que personalmente va a hablar con el Director de Obras. **Consejera Cid** agrega que está ubicado al frente de la casa N° 491 al lado del negocio Campo Lindo.
- ✓ **Consejera Cid** señala que le consultaron sobre la Constructora Escobar y Avalos Ltda. ya que a don Alfredo Medina todavía no le entregan la casa en Villa La Esperanza, son cuatro personas que no tienen derecho a conexión a alcantarillado. **Sr. Pdte.** responde que si se instalaron después tienen que hacer un proyecto distinto, en el proyecto de la Villa La Esperanza que corresponde a Mejoramiento de Barrio no pueden, porque este es un proyecto que se presentó con las personas que en ese momento habitaban la Villa La Esperanza, se presentó al gobierno y se aprobaron los recursos para ese proyecto, la gente que se incorporó después no puede ingresar al proyecto porque no están las platas para esos vecinos, lo que hay que hacer es hacer un nuevo proyecto, pero van a tener que esperar un tiempo, porque el gobierno no va a estar entregando por goteo los recursos. **Consejera Cid** agrega que ella no sabe si a él le hicieron la casa antes. **Sr. Pdte.** responde que tiene que haber sido después porque a nadie se le dejó sin conexión cuando el proyecto se presentó, lo que sí podrían hacer es ver lo de la constructora. **Consejera Cid** cree que la señora ha venido a hablar con el Alcalde. **Sr. Pdte.** responde que sabe quién es, él dio la instrucción y era por una chapa que aún no se le entregaba su vivienda, agrega que dio la instrucción que se diera curso, por lo que va a ver qué pasó.
- ✓ **Consejera Gutiérrez** señala que su preocupación sigue por don Pascual Araneda, se sacó el camión en el que dormía y resulta que quedó durmiendo en la calle, un señor le pasó una frazada, cree que el problema va más allá, no sabe si acá se le podrá hacer un tratamiento antialcohólico, ella sabe que si a una persona alcohólica se le pasa un lugar donde pueda alojar, no se sabe si lo puede incendiar, pero le preocupa porque no le gustaría que saliera después que falleció tal persona por frío, el sacar el vehículo donde dormía se creó otro problema, que para ella es preocupante. **Sr. Pdte.** responde que lo van a ver, porque de hecho la Asistente Social respondió que estaría pendiente de ese caso, consulta si don Pascual tiene familia en Cabrero. **Consejera Gutiérrez** responde que eso no lo sabe. **Consejera Carrillo** agrega que escuchó hace un tiempo atrás que él tenía una pensión, que hacían mal uso de ella, había una persona que estaba a cargo de él, pero que hacía mal uso, no sabe si será efectivo. **Sr. Pdte.** responde que lo van a ver porque a lo mejor se le puede internar. **Consejera Carrillo** agrega que corre peligro porque se coloca en los estacionamientos de los supermercados a cuidar los vehículos, hacerlos salir y hacerlos entrar y de repente puede pasar cualquier cosa con él.

- ✓ **Consejero Troncoso** respecto a lo que habló Sr. Pdte. de la extracción de áridos en Estero de los Sapos, ha visto que estos días han estado sacando, consulta si regularizaron su situación. **Sr. Pdte.** responde que sí, regularizaron la situación.
- ✓ **Consejero Troncoso** señala que el canil que se supone que va hacer AMDEL cree que va a ser una gran solución para sacar a los perros vagos de la comuna, consulta si eso es justamente para recoger a los perros vagos y llevarlos a ese canil. **Sr. Pdte.** responde que así es, agrega que esto es un tema país, que ningún gobierno lo ha querido enfrentar, ellos quieren ver si pueden generar una intención en el gobierno que pueda poner más recursos a los municipios, la intención del territorio AMDEL que son seis municipios es poder generar un proyecto, el día jueves hay una reunión en Florida en donde va ir la Encargada del Medio Ambiente, el Médico Veterinario y una Organización que hay en Cabrero protectora de animales, y ahí entre todos los municipios van a llevar a su gente, a los profesionales que tiene cada municipio y van a diseñar el proyecto, por ejemplo cuánto es el costo de alimentar un perrito en el día, cuánto alimento y por ejemplo si cada municipio llevara cincuenta perros, ver cuánto es el costo, tienen la intención, esperan que no se caiga el proyecto, es la única forma de poder decirle al gobierno que ellos como alcaldes están preocupados, pero también es responsabilidad de del Gobierno de entregar los recursos porque para ellos sería súper fácil que les pasaran el dinero, ahora no tienen el dinero para preocuparse de los perros vagos, lo que hacen es un gran esfuerzo con la clínica veterinaria móvil de poder controlar un poco el tema de la reproducción de las perritas, ojalá resulte, el jueves es la primera reunión de trabajo y después van a presentar nuevamente al Concejo y al Alcalde el proyecto. **Consejero Troncoso** indica que es un muy buen proyecto, es un muy buen avance si se logra concretar el proyecto.
- ✓ **Consejero Vega** quiere solicitar a Sr. Pdte. si por intermedio de la Dirección de Obras Municipales puede consultar por una nueva Planta Termoeléctrica que piensan instalar en su sector. **Sr. Pdte.** responde que cuando era concejal trabajaron mucho por el tema de las termoeléctricas, lamentablemente es un tema de palabras mayores, son necesidades no deseadas, pero que se tienen que generar, lamentablemente cuando este proyecto llegó a Charrúa quedó aprobado el proyecto para cuatro termoeléctricas, con la firma de todos, hay tres termoeléctricas y ahora viene la cuarta, ni aunque protestemos, ni aunque salgamos a la calle, ese ya es un compromiso que tiene la firma de las autoridades y exactamente está ubicado ahí, se llama Central Los Guindos. **Consejero Vega** agrega que su consulta va por el tema del impacto ambiental porque al frente de eso va a quedar una población, está la población formándose, esa es su preocupación, por eso solicita ver de cuánto voltaje están hablando, porque cuando se abrió la Central Campanario había un ruido insoportable, hasta los perros arrancaban del ruido que generaba la termoeléctrica. **Sr. Pdte.** responde que van a realizar una reunión informativa con la comunidad.
- ✓ **Consejero Vega** señala que también ha venido solicitando a la Directora de Secplan, Srta. Érika Pinto que les ayude con el alumbrado, a agilizar los trámites con Coelcha para que la gente pudiera tener alumbrado público en su domicilio, sabe que ella está trabajando, conversó con ella y también con un Consejero que está ayudando para que su gente tenga lo más rápido posible luz, porque ya llevan un año sin electrificación.
- ✓ **Consejero Vega** quiere pedir por intermedio de Sr. Pdte. si en la Dirección de Obras les puede hacer dos letreros para identificación de su sector Puentes Negros, todos llegan hasta El Progreso, hasta Charrúa y se olvidan de Puentes Negros, ha escuchado a autoridades hablar que son de la comuna y que no saben que Puentes Negros existe dentro de la comuna de Cabrero, están hablando casi 200 metros más arriba de El Progreso, ayer llamó a la radio y el locutor de la radio no sabía dónde quedaba Puentes Negros.
- ✓ **Consejero Vega** solicita que por intermedio de Sr. Pdte. se felicite a la Sra. María José, Directora DIDECO por la celebración del Día del Padre que fue muy bonito, lo que lamenta es que no haya asistido la cantidad de papitos que deberían haber ido, porque en la comuna hay hartos papás y ese día el show que se presentó fue muy bueno, primera vez que ha visto una actuación tan buena, porque fue un muy buen nivel que no se había visto, él había asistido otras veces y no lo había visto, ahora fue un show que sabe que demanda bastantes gastos, la gente después critica que no se hacen cosas y lamentablemente cuando se hacen la gente no va, porque andaban bastantes pocos, él invitó a vecinos de su sector y quedaron impresionados, después no querían irse, estuvo muy bonito, felicitó ese día a la señora María José, había más personal del municipio que estaba ahí, lo bueno sería que a todos se les diera las felicitaciones, porque estuvo muy bueno el show. **Sr. Pdte.** agradece a consejero Vega e indica que el próximo año si Dios quiere va hacer mejor.
- ✓ **Consejero Figueroa** consulta si Sr. Pdte. puede entregar más información de la reunión del Directorio de la Asociación Chilena de Municipalidades. **Sr. Pdte.** señala que como ya saben, él es uno de los vice presidentes de la Asociación Chilena de Municipalidades, entonces una de las cosas que él ha peleado mucho es tema de la regionalización o descentralización, muchos trabajan en las comisiones de agricultura, de salud, de educación y no existe la comisión de regionalización o descentralización y él la está peleando, quiere ser el presidente de la Comisión de Descentralización, qué mejor que una persona de una región, porque todo se centra en Santiago, y todos dicen Santiago no es Chile, pero todos saben que al final el que está en Santiago tiene todos los beneficios, él es una persona que le gusta participar mucho, ha viajado a Santiago y ha generado una excelente relación con el presidente y con los demás alcaldes de la directiva, les solicitó ya que él estaba solicitando la descentralización que pudieran sesionar en una próxima reunión en Cabrero, la Asociación Chilena de Municipalidades lleva 20 años y en 20 años siempre ha sesionado en Santiago,

entonces él llega con ese espíritu de querer facilitar la comuna de Cabrero, abrirles las puertas de la comuna e invitarlos que vengan a conocer una comuna distinta, pequeña, con tradiciones y con cosas bonitas además, se la jugó el Presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades y coordinó una reunión en Cabrero, primera vez en 20 años que la ACHM sesiona en una región y en Cabrero y eso se va a realizar justo con la Fiesta Costumbrista, están todos los tiempos agendados para que todo esto salga bien, se va hacer en la Casa de la Cultura, la invitación igual se les podría hacer llegar como es una sesión de alcaldes y dentro de esa reunión viene la ceremonia, pero primero es la reunión donde se van a conversar temas como de la salud, la educación y la descentralización, después de eso viene el cambio de mando donde don Raúl Torrealba ex presidente, le entrega la presidencia a don Santiago Rebolledo que es el nuevo presidente de la ACHM y eso se va hacer acá en Cabrero, tiene una importancia tremenda esta reunión porque se va a tomar una decisión de demandar al Estado por la deuda histórica que tiene con los municipios, porque el Estado tiene que velar por cada uno de los chilenos, pero cuando los gobiernos le inyectan el recurso a los municipios siempre hay déficit en educación, en salud, entonces los municipios con la plata que tienen para administrar su comuna y que avance le tienen que traspasar fondos a salud y a educación, aquí gracias a Dios en educación no pasan dinero, pero son una de las pocas comunas que no están pasando dineros, aquí este año se traspasaron \$230.000.000.- a Salud y ese es un gasto que pertenece al Estado, no a los municipios porque el Estado debe ser quien vele por las necesidades de los Chilenos, ahora deben tomar la decisión como alcaldes si demandan o no al Estado y eso legalmente ya lo vieron, es válido, se puede hacer, es una forma también de poder presionar y decir nos critican que la salud no es buena, nos critican que la educación tampoco es buena, pero resulta que hay municipios endeudados, la salud con déficit de dinero, sin especialistas porque no hay platas, entonces esta reunión que tiene Cabrero es de suma importancia, porque se demanda al Estado por primera vez en la historia de Chile y dónde se hizo la demanda, en Cabrero. **Consejero Figueroa** consulta cuántos alcaldes son. **Sr. Pdte.** responde que son alrededor de cincuenta alcaldes, la ACHM tiene 11 alcaldes en el Comité Ejecutivo y alrededor de 21 alcaldes del Comité Administrativo y todos se reúnen acá en Cabrero y obviamente otros Alcaldes que están invitados, y alcaldes que están con la intención de venir, por ejemplo todos los alcaldes del territorio AMDEL, Yumbel, Hualqui van a venir, en la reunión que tuvieron le expresaron el deseo de estar presente, porque es una tremenda instancia que tienen los alcaldes de poder presentar sus demandas que son válidas por lo demás, porque un vecino que está con dificultad acude al alcalde o al municipio y ellos tienen que velar por defender la necesidad del vecino y apoyarle, es al alcalde a quién le golpean la puerta, es una instancia válida para tomar más fuerza como agrupación. **Consejero Figueroa** agrega que cuando escucha las noticias se preocupa porque es importante, van a estar en el centro de la noticia y ellos como Consejo si necesitan su ayuda en algún momento, por último con la presencia tienen que estar, para que esté respaldado el Alcalde y ojalá que la deuda histórica de ellos no sea igual que la de los profesores. **Sr. Pdte.** responde que le van hacer llegar las invitaciones.

- ✓ **Consejero San Martín** consulta sobre el proyecto del Hospital para Cabrero, si se ha avanzado. **Sr. Pdte.** responde que es importante tener la información clara y transmitirla de la misma forma, saliéndose un poco del tema quiere explicar porque venía desde antes el tema de la Central Los Guindos, porque lo más probable es que ahora se pueda decir y qué hizo el Alcalde para poder parar que se construya, nada puede hacer porque esto viene de antes y se debe explicar a la gente que esto viene de los gobiernos anteriores para que a lo mejor no se genere después la instancia de hablar de esta administración, porque si él ve que un proyecto se va a instalar en su comuna lo primero que hace es comunicarle a la gente, organizarse y ver si les conviene o no, pero ante esto no se puede hacer nada; ahora respecto al tema del Hospital lo único que se ha hecho es conversar, nada más, no hay recursos, no hay proyecto, no hay ni siquiera aprobado el recurso para estudio, cuando se quiere hacer un hospital se le solicita al gobierno que le entregue plata para hacer un estudio, ni siquiera está solicitado el dinero para el estudio de un hospital, del hospital no hay nada, eso es bueno saberlo y transmitirlo igual, porque pueden decir el Presidente habló del hospital, en algún momento antes que el Presidente de la República deje su poder van a viajar para preguntarle por el compromiso que él asumió de hacer un hospital en Cabrero, pero en este momento no hay nada. **Consejero Quezada** consulta si esos proyectos son realizados por el Ministerio de Obras Públicas o por el Ministerio de Salud. **Sr. Pdte.** responde que por el Ministerio de Salud, todo se canaliza a través del Ministerio de Salud, se reunió tiempo atrás con la Directora Comunal de Salud, el Seremi y otras personas que estuvieron presente en la reunión y fueron claros en decirle que no hay nada, ni siquiera el estudio, la idea es empezar a trabajar en el proyecto, ellos ven difícil que se pueda hacer un hospital, pero es la opinión de ellos, ahora que viene la autopista hay que validar un hospital, cree que Cabrero tiene todas las condiciones para validar un hospital, esta discusión la van a tener que llevar más arriba, lo que ellos proponen es que tienen que ir aumentándole las dependencias al CESFAM, porque la política de hoy para todos los hospitales es menos camas, menos salas, todos los hospitales que se están construyendo en Chile tienen menos camas, no se entiende cómo si un hospital es para que la gente llegue a internarse, pero todos los hospitales por norma vienen con menos salas, ellos señalan: *para que quieren un hospital si ustedes ya tienen un laboratorio, tienen un SAMU, tienen SAPU;* agrega que él va a hablar siempre con la verdad, les va a decir fuimos a Santiago, hablamos de esto y en esto vamos. **Consejero Quezada** señala que el vivió esta experiencia del hospital cuando trabajaba en Huépil, en sus primeros años de profesor, Huépil tenía terreno, tenía todo y el Ministerio no quería aprobar porque

estaban a 20 y tantos kilómetros de Yungay, entonces para qué quería Huépil un hospital si en Yungay había un hospital y los de Huépil se pueden ir para allá; se hizo una gran cantidad de gestiones, fueron a Santiago hablar con los Ministros, hablaron hasta con el Presidente de la República y finalmente con la entrega del terreno y todo eso se logró que se hiciera un hospital en Huépil y resulta que después el hospital de Huépil tenía más movimiento que el hospital de Yungay porque Huépil consideraba Polcura, Trupán, Tucapel y todos los lugares aledaños, estaba esa norma que ponen por los pocos kilómetros de distancia, que es lo mismo que les está pasando a ellos con Yumbel, es exactamente el mismo tema, que tienen un hospital muy cerca que está en Yumbel, todos saben que el hospital de Yumbel es un tremendo edificio donde tiene por ejemplo 50 camas y ocupan 10 camas, no es razón decir que están tan cerca de Yumbel, como no fue razón decir que Huépil estaba tan cerca de Yungay y el hospital se construyó igual, se unió toda la comunidad se trabajó mucho, las juntas de vecinos, todas las instituciones, clubes deportivos, etc., se unió toda la comunidad y se logró finalmente, el Ministro de Salud que había en esa época tenía sus raíces en Huépil, entonces por ahí se fue abriendo el camino y él permitió que se pudiera construir ese hospital en Huépil, no sabe si tendrán una persona con raíces en Cabrero para que se pueda construir el hospital para Cabrero, aunque estemos cerca de Yumbel, la gran ventaja que tiene Cabrero en relación a Yumbel es que está al lado de la carretera, esa es la gran ventaja, debe haber una estadística de gente que se ha accidentado, de aquí la mandan a Concepción y llega muerta a Concepción, no alcanzan a llegar. **Sr. Pdte.** agrega que el hospital tiene que llegar en algún momento, si en algún momento necesita el apoyo del COSOC no les debe quedar la menor duda que los va a llamar y los va a invitar a que trabajen juntos, él es una persona que trabaja en equipo, no le gusta trabajar solo porque cree que el equipo es la fuerza y el equipo al final logra buenos resultados, así que en algún momento van a tener que tener un viaje a Santiago y algún representante de los Consejeros tendrá que acompañarlo para poder tener una información clara de los temas y empezar hacer presión, esta cosa es de presiones, si se quedan acá esperando que llegue el hospital no va a llegar, igual que si una persona quiere trabajo y no golpea la puerta nunca le va a llegar a la casa. **Consejero Quezada** agrega que habiendo pituto todo se puede lograr. **Sr. Pdte.** indica que lo importante es que está la intención de trabajar en equipo y antes que el Presidente Sebastián Piñera deje el mandato van a ir a conversar con él y le van a llevar un video que tienen en donde él claramente habla del hospital, por ahí pueden buscar que él deje bien encaminado todo esto y que en un nuevo gobierno el cual sea, entregue los recursos.

- ✓ **Consejera Cid** consulta si hay un veterinario para la Clínica Veterinaria. **Sr. Pdte.** responde que sí, se contrató un Médico Veterinario. **Consejera Cid** consulta si es para operar. **Sr. Pdte.** responde que sí, señala que la Médico veterinaria salió con prenatal y después va a estar con postnatal, ahora lograron contratar un veterinario, mientras dure la licencia médica de la titular. **Consejera Cid** agrega que lo consulta porque a ella le preguntan mucho en la junta de vecinos y ella les decía que no había veterinaria.
- ✓ **Sr. Pdte.** también quiere informar que ellos hicieron presiones por muchos lados, hablaron con parlamentarios, incluso anduvieron presidentes de juntas vecinales tratando de buscar algún apoyo en lo que es la regularización de las viviendas, cuando una persona tiene una vivienda y hace una ampliación en su vivienda, si esa ampliación no pasa los 25 m<sup>2</sup>, se puede regularizar en el municipio por la Ley del Mono, la famosa Ley del Mono, volvió de nuevo va a estar dos años, como son dos años van a empezar de a poquito, son 25 m<sup>2</sup>, eso le permite a la gente poder postular a un mejoramiento y a una ampliación de la vivienda, si esa ampliación no está regularizada no puede postular; esto es súper bueno sobre todo para la gente más humilde que necesita de esta ampliación porque eso sale caro, no es fácil pagar una ampliación, porque hay que pagar un arquitecto, hay que pagar obras y ahora por Ley del Mono que se abre nuevamente pueden generar esta ampliación, los presidentes si en alguna oportunidad quieren una reunión, porque ahora van a empezar a trabajar con las juntas vecinales para explicarles como lo deben hacer, van a ir con obras para que les expliquen, deben llamarlo a él y así poder generar una reunión rápidamente, la idea es que los vecinos se orienten y sepan como poder regularizar y después no digan que no les informaron, el 8 de junio salió la información y ellos a la semana la estaban entregando por los medios. **Consejero Figueroa** consulta si esa regularización es un plano, porque tenía entendido que las ampliaciones que estaban hechas se iban a regularizar. **Sr. Pdte.** responde que sí, la ampliaciones que están hechas, por ejemplo una persona tiene una casa y dice voy a hacer una cocinita, pero hablan de 25 m<sup>2</sup> si son 26m<sup>2</sup> no se puede, deben ser 25 m<sup>2</sup>, el vecino juntó plata para hacer una cocina, se construyó su cocina y justo esa cocina mide 20 m<sup>2</sup> ó 24 m<sup>2</sup>. etc., y resulta que después pasó el tiempo y quiere postular a una ampliación, vino a la EGIS Municipal, lo incorporaron y le dijeron que no puede postular porque la ampliación que hizo en su momento no la tiene regularizada en el municipio, entonces ahora está la Ley del Mono para que la persona que se amplió en su momento y no regularizó lo haga hasta los 25 m<sup>2</sup> y ahí puede postular a lo que sea.

Habiéndose cumplido la tabla y no habiendo más intervenciones, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión siendo las 19:10 horas.

